

Vendée Globe **La jeune navigatrice Violette Dorange** **portera bénévolement les couleurs d'Apprentis d'Auteuil !**

Elle sera la plus jeune navigatrice de l'histoire du Vendée Globe. Marraine d'Apprentis d'Auteuil depuis 2020, Violette Dorange, 23 ans, embarquera le 10 novembre pour le mythique tour du monde en solitaire surnommé « L'Everest des mers » et portera pendant trois mois les couleurs de la fondation sur sa grand-voile.

La plus jeune navigatrice de l'histoire du Vendée Globe



Le 10 novembre, Violette Dorange prendra le départ du Vendée Globe à bord de son bateau DeVenir. À seulement 23 ans, la jeune skippeuse s'élancera sur l'océan pour trois mois de tour du monde en solitaire sans escale et sans assistance. « *C'est ma première course de cette ampleur : je me dis que cela va être le moment le plus important de ma vie* », explique celle qui a la force de la jeunesse, mais aussi l'expérience et la préparation nécessaires pour se lancer dans le défi dont elle rêve depuis ses 13 ans.

Son parcours

2016 traversée de la Manche en optimist et médaille de bronze en 420 au championnat du monde jeunes avec Camille Orion.

2017 traversée du détroit de Gibraltar en optimist et médaille d'argent en 420 au championnat du monde jeunes.

2019 plus jeune navigatrice à terminer la Mini-Transat (16^e)

2022 Top 10 de la Solitaire du Figaro pour sa 3^e participation

8 août **2023** Mise à l'eau de l'IMOCA DeVenir

2 juillet **2024** qualification officielle pour le Vendée Globe après 4 transatlantiques (dont 3 en solitaire) en 6 mois !

Une marraine engagée auprès des jeunes d'Apprentis d'Auteuil



Depuis 2020, Violette Dorange porte bénévolement les couleurs d'Apprentis d'Auteuil... et la voix de la jeunesse en difficulté ! « *J'ai toujours eu envie d'avoir une utilité pour la société et de donner du sens à mon projet. Quand j'avais 18 ans, j'ai rencontré une classe d'Apprentis d'Auteuil et les jeunes m'ont beaucoup touchée. Ça a été une évidence ! Je ne serais pas là si on ne m'avait pas donné ma chance, si on ne m'avait pas confiance. J'ai envie qu'à leur tour ils croient en eux et en leur avenir.* », confie celle qui admire le métier d'éducateur : « *Ça a toujours été mon plan B si un jour la voile s'arrête !* »

Rencontres dans les établissements de la fondation ou sur son bateau, correspondance avec des élèves, ou soutien scolaire bénévole de jeunes Mineurs non accompagnés... Violette tisse un lien fort avec les jeunes et les familles accueillies. Objectifs : **les faire rêver à nouveau, et leur transmettre sa passion et les valeurs que la voile lui a apprises** : détermination, courage, autonomie, dépassement de soi, audace...

« *Depuis quatre ans, Violette est une véritable source d'inspiration et d'audace pour les jeunes et les familles que nous accompagnons. Ils la rencontrent toujours avec émotion et partagent avec elle leurs propres défis, qu'ils relèvent chaque jour avec une confiance retrouvée. Nous sommes fiers qu'elle porte les couleurs de notre fondation pendant le Vendée Globe* », explique Stéphane Dauge, directeur de la communication d'Apprentis d'Auteuil.

« *Violette est jeune, passionnée, très motivée. Son message ? Il faut profiter de la vie, ne pas se laisser abattre, continuer à avancer malgré les problèmes. Elle est très courageuse et aime l'aventure. Elle m'a donné envie de la suivre...* », ajoute Yasmine, 15 ans.



« **Ils m'apportent aussi beaucoup.** Quand je suis en mer et que cela ne va pas, je me dis qu'il faut continuer, ne pas lâcher, à la fois pour mon projet et mes proches, mais aussi pour la fondation, les jeunes, pour tous ceux qui aiment ce projet et qui le suivent », conclut Violette Dorange.

Violette pourra se rappeler du soutien des jeunes et des familles d'Apprentis d'Auteuil en observant la casquette de son cockpit, signée par les enfants et parents de la maison des familles du Havre, venus à sa rencontre à l'occasion du départ de la 16^e édition de la Transat Jacques Vabre en 2023.

Au programme

- Présence du bateau DeVenir au Village du Vendée Globe du 19 octobre au 10 novembre – Les Sables d'Olonne (85)
- **Visites du village par les jeunes et les familles Apprentis d'Auteuil et rencontres avec Violette :** 23 octobre et 05 novembre
- 10 novembre 2024 : Départ du Vendée Globe à 13h02 – Les Sables d'Olonne (85)

A Apprentis d'Auteuil

- Près **d'une centaine de jeunes** accompagnés par la fondation auront la chance de découvrir l'aventure en se rendant sur le Village Vendée Globe.
- **Des événements sont aussi organisés dans les établissements :** concours de maquettes, animations autour de Virtual Regatta, vacations avec le large, projets pédagogiques autour du Vendée Globe dans des écoles primaires, collèges ou dispositif d'insertion Boost Maritime, rencontres avec Violette après la course...

Le projet DeVenir

Après un parcours de haut-niveau en dériveur, une traversée de la Manche en Optimist à 15 ans, une Mini Transat à 18 ans et trois Solitaire du Figaro consécutives, Violette Dorange a participé à ses premières courses en IMOCA en 2023.

Le projet DeVenir est un programme à la fois sportif et solidaire, à travers l'engagement de sa skippeuse aux côtés de la Fondation Apprentis d'Auteuil dont elle est la marraine. En effet, à l'occasion de ses aventures maritimes, Violette offre non seulement son image, son dynamisme et une part de la visibilité de son projet sportif à la fondation, mais également son temps pour sensibiliser tous ceux qui la suivent, à la cause de la jeunesse en difficulté.

Ce projet multipartenaire réunit un collectif de près de 200 entrepreneurs, franchisés de grands groupes internationaux ou artisans indépendants : une dynamique autour de l'énergie de l'une des navigatrices les plus prometteuse du circuit IMOCA. Ses partenaires soutiennent son action auprès de la jeunesse, en s'engageant auprès de la fondation, permettant ainsi de compléter leur démarche de sponsoring par une démarche solidaire.

À propos d'Apprentis d'Auteuil

Fondation catholique reconnue d'utilité publique, acteur engagé de la prévention et de la protection de l'enfance, Apprentis d'Auteuil développe en France et à l'international des programmes d'accueil, d'éducation, de formation et d'insertion pour redonner aux jeunes et aux familles fragilisés ce qui leur manque le plus : la confiance. Apprentis d'Auteuil accompagne plus de 40 000 jeunes et 9 000 familles dans plus de 450 établissements et dispositifs. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par l'Aide sociale à l'enfance. La fondation dispense 90 formations professionnelles dans 12 filières. A l'international, Apprentis d'Auteuil a choisi d'agir en partenariat. La fondation mène des actions dans 35 pays aux côtés de ses 70 partenaires locaux. Chaque année, près de 15 000 jeunes et familles dans le monde bénéficient de ces programmes.

www.apprentis-auteuil.org

CONTACT PRESSE

Florence Martin-Paulmier - florence.martin-paulmier@apprentis-auteuil.org - 07.61.29.58.70

Morgane Joffredo - morgane.joffredo@apprentis-auteuil.org - 07 62 19 67 07

Crédit photo
Geoffroy Lasne / Apprentis d'Auteuil